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Membres du Conseil de laboratoire 

Directeur: T.M. Guerra 
Directeur adjoint: L. Du bar 
Elus Collège PR ou assimilés: F. Monnoyer de Galland, P. Pudlo, M. Abed 
Nommés Collège PR ou assimilés : S. Hanafi 
Elus Collège MdC ou assimilés: S. Lepreux, F. Massa, S. Chaabane, F. Anceaux 
Nommés Collège MdC ou assimilés : D. Berdjag, D. Meresse, R. Ben Atitallah 
Elus Collège BIATSS/ITA: B. Bourel, 1. Oliveira Machado 
Nommés Collège BIATSS/ITA: C. Gillet, G. Conreur 
Représentants étudiants invités : B. Fontenier, 1. Alouani 
Invités: V. Landrain, Josèphe Broutin (présentation) 

List e des excusés 
F. Barbier, E. Markiewicz, M. Dambrine, M. Bigerelle, M. Blandeau, A. Tou mi 

liste des absents 

Ordre du Jour 
- Présentation de Josèphe Broutin (ITA - NOEMI CNRS) 
- nouvelles du CNRS (INSIS, INS2I, DR18) 
- nouvelles de l'UVHC - actions en cours (IMLT, recrutements) 
- actions d'envergure en cours (laboratoires communs, Institut CARNOT, INOPME Recherche) 
- prochaines échéances (CSI, demande de moyens) 
- réorganisation & animation des thèmes et des départements 
- questions diverses 

Ouverture de la séance a 14h10 (bâtiment Malvache, salle de réunion 115) 

1. Approbation du Compte rendu du précédent Conseil du 10 février 2016 

Modification de l'adresse du site internet du LAMIH : http://www.univ-valenciennes.fr/ LAMIH/ 
Modification du signe séparateur des milliers pour le montant des contrats du LAMIH : 2034 k€ 

Voté à l'unanimité (avec 1 abstention) 



2. Présentation de Josèphe Broutin 

Présentation : tour de table 
Josèphe Broutin est affectée à la gestion CNRS avec Mélanie Lecq 

3. Réorganisation des secrétariats du labo 

Avec l'arrivée de Josèphe Broutin, une nouvelle organisation des secrétariats est menée : 
CNRS Mélanie : FEI, FPB, direction 

Josèphe : Contrats liés aux départements, FR, Aide au montage des projets 

Sylvie Rubens occupe le bureau de Marlène, près de l'escalier en colimaçon 

UVHC Bât. Jonas : 2 secrétariats Corinne Aureggi, Marlène Geneviève pour Dpt. lnfo et Auto 
Bât. Malvache: 1 secrétariat avec Mélanie Lecq pour Dpt. Auto et SHV 
Bât. Gromaire et CISIT: pas de changement 

Avec la nouvelle organisation, des actions seront menées envers : 
la sécurité, 

Rappels: 

la communication, 
l'accueil des entrants, 
et les RH. 

NON, il n'est pas possible de prendre des stagiaires sans en informer la direction et faire signer 
une convention. 
NON, il n'est pas possible de payer des stagiaires venant de l'UVHC sur des ressources UVHC. 

Une question concernant les étudiants en projet : Existe-t-il une procédure d'accueil? 
Réponse: ben ... pas vraiment ! mais il faut prévenir la direction. 

Pas de candidat du LAMIH retenu au concours CNRS (CR2) 

4. Nouvelles Générales 

le PIA se poursuit et il est au service de la compétitivité : http://www.gouvernement.fr/ le
commissariat-general-a-l-investissement 

Dans le plan futur, le nombre d'universités en France sera réduit et elles seront de 3 types : 
Universités de Recherche 
Collèges Universitaires (jusque licence) 
Et peut-être des Universités de type Proximité 

D'où l'importance des IDEX, LABEX, EQUIPEX, IRT et ITE. 

Depuis quelques années, l'UVHC et le LAMIH se sont construits une identité forte sur les 
domaines: 

TRANSPORT, MOBILITE et HANDICAP 



Cette visibilité s'est traduite par la création d'une Fédération de Recherche au l e' janvier 2016: 
Transports Terrestres et Mobilité. 

Mais il y a aussi des niches: Handicap, Numérique, Biomatériaux, Sécurité et maitrise du risque et 
la technologie pour la santé. 

5. Nouvelles de l'Institut CARNOT-ARTS 

Visite du comité de direction le 13 mai. 
Cette visite vise à présenter les plateformes qui ne faisaient pas parties du CARNOT Il : « ancien 
LAMIH ». Un ordre du jour sera prochainement diffusé. 

Rappels concernant l'Institut CARNOT : 
Il est important de mener des activités partenariales directes (qui ne sont pas déjà 
subventionnées) : CIFRE (pour partie contrat d'accompagnement), contrats directs ... pour 
permettre d'augmenter l'abondement au CARNOT et pouvoir récupérer du ressourcement 
scientifique sur AAP. 
Il peut soutenir des manifestations scientifiques : journée thématiques, ... 

6. Politique générale LAMIH 

Participation à différents laboratoires communs : 
UVHC - Bombardier- ProSyst et CNRS (label) 
UVHC - Lillel - Labo de Mécanique de Lille- Valdunes MA Steel 

Pôle PRIMOH : Pôle de Recherche et d'innovation en Mobilité et Handicap qui est issu de l'IFRH 
avec une implantation forte dans la région . 

Il faut « pousser» les étudiants et jeunes chercheurs à participer à différentes actions menant à 
la visibilité : 
IUF : Institut Universitaire de France. Il y en a eu 2 à Valenciennes (histoire et archéologie) 
ERC: European Research Council. Il faut de très bons candidats (reconnaissance internationale) 
et le CNRS possède une cellule pour aider à préparer les candidats. Le gagnant dispose de 1 à 2 
M€ pour conduire son projet. 

INOPME-Rech, vers 20 apprentis pour les 5 ans à venir 

7. LAMIH et ARI 2016 

2 vainqueurs pour I' ARI 2016 : 
« DÉveloppement de Stratégies Innovantes de contrôle Réactif d'Écoulements » avec les 
départements Méca et Auto 
« Motorized Booted, Open-Unit, Three dimension, Transportable, Ergometer » avec les 
dé'partements SHV, Auto et lnfo 

Et un coup de pouce pour le projet : « Aide Interactive à la Décision pour l'Optimisation 
dynamique et sensible au contexte des FLUx dans un environnement perturbé» avec les 
départements Auto, lnfo et SHV. 



8. Rappels sur l'animation des départements 

Pour rappel,« animer», c'est: 
1) Passer de l'information ! ! ! (dans les 2 sens) 
2) En récolter, sentir les« coups », CIBLER 
3) ALLER voir les E-C, les BIATSS, les docs, les post-docs 
4) Transmettre les messages de la direction de façon CLAIRE 
5) Penser Scientifique, mettre en relation 
6) Anticiper les problèmes à venir (de personne, de matériel, de besoins ... ) 
ET POUR CELA des outils 
Séminaires, journées de travail, profs invités, mise en relation avec des collègues LAMIH, UVHC, 
Région, International etc. 
Pour rappel : 
1) OBLIGATION pour les docs 
2) 25% de la dotation est indexée sur l'animation 

9. Information CNRS Formation 

Le CNRS dispose d'un catalogue de formations qui est principalement dédié aux entreprises. Dans 

ce cadre, le LAMIH s'est engagé à proposer 2 ou 3 formations qui pourraient entrer dans le 

catalogue 2017: https://cnrsformation.cnrs.fr/ 

li faut que ces formations : 
soient spécifiques (ex: Véhicule hybride, optimisation des transports, ... ) 
aient un fort potentiel pour attirer les industriels 
aient un haut niveau 
soient pratiques (TP) 

li ne faut pas que ces formations : 
soient un moyen de développer les heures supplémentaires mais il y a une possibilité pour que 
les intervenants soient rémunérés 
soient de la prestation de service, 
soient des cours de base. 

En pratique, le CNRS gère tout: le catalogue, les inscriptions, la mise en place ... et reverse 80% 
des bénéfices au labo. Les formations sont au catalogue durant 3 ans mais elles n'ouvrent 
réellement que s'il y a un nombre suffisant d'inscrits (environ 10 personnes). 

li faut remonter les proposition pour fin Avril. 

10. Informations diverses 

Le CSI est reporté de juillet à septembre pour la raison des disponibilités des membres de ce 
comité. Les dates ne sont pas encore validées. 
Cette évaluation est une étape importante pour le labo, il y aura (normalement) 3 membres du 
CNRS représentant les sections 06, 07 et 09. 



11. Questions diverses 

Carte multiservices. Qu'en est-il pour les membres du labo qui ont un statut particulier? par 
exemple pour les invités ? 

ZRR : pas de nouvelle 

Il a été constaté une 'dérive' en terme de sécurité de certaines manips. ATTENTION à 
toujours rester vigilent. Le groupe SECURITE doit se réunir prochainement. 

Auditions des doctorants : la date n'est pas encore fixée mais les auditions se dérouleront 
certainement fin juin ? 

Fin de la séance à 16h00 

la date du prochain conseil n'est pas encore fixée. 


